
冈山市长电子杂志(53) 平成 27 年 8月 7 日号  

【为进一步搞活冈山市】 

    大家好！我是冈山市长大森。 

    这次想谈谈关于以市商务中心区为主搞活冈山市的问题。我上任市长以来

一直将这个问题定为重要的政策课题之一。 

黄金周期间冈山市在县厅大街和西川绿道公园路实施了第一次提高回游性

实地试验，现在问卷调查结果已经汇总出来。 

   下面简单介绍一下其主要评价。县厅大街的活动及西川绿道公园开放咖啡

店的来访者中90%回答“还想再来”。关于西川绿道公园路的定期步行者天国化，

有60%以上的人回答“好”，或倾向于选择“好”等等，得到了许多人积极的反

馈。 

    此外，当天西川绿道公园周边自不必说，冈山AEON MALL、表町周边等向邻

近地区的回游行动也得到认同，由此可以认为实地试验整体获得了一定的好评。 

  关于下次活动即10月10日、11日两天县厅大街车线规制的实施问题，正在

进行研究讨论。我们将依据本次问卷调查结果及市民反馈的信息，为创建城市

繁荣，将活动继续推行下去。 

   现在，为进一步促进冈山市搞活, 正在以这种实地试验以及在上期的电子

杂志中谈到的“乌拉加”为中心，努力开展各项活动。如冬季女选手冈山路“山

阳女子越野赛”，届时将迎来县内外选手一万五千多人。11月8日计划举办第一

次“冈山马拉松”大会。此外还有冈山城、后乐园周边的“旭川再生”等等。 

  不过，考虑到冈山市的潜力，我个人一直抱有“可能还有很大余地”的想



法。今后为了让这些活动取得更好的效果，我认为道路、公园、河川等既存基

础设施仍然还有很大的余地(有时被称为基础设施的“STOCK效果＊”)发挥作用。 

  为让冈山市充满魅力和活力、进一步实现飞跃，今后仍将一如既往地与有

关各位相互协作、献计献策、苦心创新，并积极采取各种措施、对策。 

＊ STOCK效果 

   是指由安全完好、供社会使用的基础设施功能的发挥，而带来的社会与经济

效率及生产性的提高。 


